

## LE MOT DU NOUVEAU DIRECTEUR

J. François Outreville

Volume 79, numéro 3-4, 2011–2012

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/1091874ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/1091874ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

### Éditeur(s)

Faculté des sciences de l'administration, Université Laval

### ISSN

1705-7299 (imprimé)

2371-4913 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

### Citer ce document

Outreville, J. F. (2011). LE MOT DU NOUVEAU DIRECTEUR. *Assurances et gestion des risques / Insurance and Risk Management*, 79(3-4), VII–X.  
<https://doi.org/10.7202/1091874ar>

Tous droits réservés Tous droits réservés © Faculté des sciences de l'administration, Université Laval et Faculté des sciences de l'administration, Université Laval, 2012 2012

Cet document est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

**é**rudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

## LE MOT DU NOUVEAU DIRECTEUR

Aujourd'hui, nous vivons dans un monde de concurrence et d'évaluation, et dans tous les domaines le milieu de la recherche scientifique n'est pas épargné par ce phénomène. La publication des résultats de la recherche et la transmission de l'information scientifique sont les résultats mesurables de l'activité scientifique. La gestion et les sciences de l'administration ont depuis longtemps intégré cette problématique et le nombre de revues académiques dans tous les domaines universitaires est en progression constante.

Comparativement à son rôle dans l'économie, l'assurance n'occupe qu'une place marginale en sciences économiques ou en sciences de l'administration et de la gestion, autant au niveau de la recherche qu'à celui de l'enseignement. Une des raisons principales couramment avancée semble être le peu d'intérêt que portaient, jusqu'à récemment, les économistes aux notions d'incertitude et de risque. La situation a changé aujourd'hui et il suffit pour s'en convaincre de consulter la liste des revues académiques qui s'intéressent de près ou de loin au domaine de l'assurance et de la gestion des risques.

La revue *Assurances et Gestion des Risques* créée en avril 1932 par M. Gérard Parizeau, sous le nom *Assurances*, aura 80 ans l'année prochaine et c'est une des plus anciennes publications académiques dans le domaine de l'assurance. *Le Journal of Risk and Insurance*, la publication officielle des universitaires membres de l'*American Risk and Insurance Association*, est apparu sous sa première dénomination, «*Proceedings of the Annual Meeting of the American Association of University Teachers of Insurance*», en 1933.

Depuis son acquisition par HEC Montréal en octobre 1996, la revue s'est maintenue sous la direction des précédents responsables, les professeurs Georges Dionne et Martin Boyer, et grâce à leurs efforts, comme l'une des revues de référence dans le monde francophone mais aussi comme la seule revue vraiment bilingue (français et anglais) dans le domaine de l'assurance et de la gestion des risques.

*Assurances et gestion des risques* est une revue universitaire qui intéresse également les professionnels. Elle constitue une source de référence incontournable pour les universitaires et chercheurs dans le domaine de l'assurance, les étudiants en gestion, les professionnels de l'industrie des assurances et autres professionnels à la recherche d'informations sur le secteur. Elle permet la convergence d'idées entre ces différents groupes.

La revue s'intéresse non seulement au marché canadien mais aussi à l'environnement international de l'assurance, aux aspects légaux de l'assurance et à l'histoire des produits de l'assurance ou des marchés. Elle présente, sous les angles théorique et pratique, tous les aspects liés à la couverture d'assurance et à la gestion des risques. La Revue encourage la soumission d'articles proposant des comparaisons internationales et des revues de la littérature sur les aspects théoriques et pratiques de l'assurance.

*Assurances et gestion des risques* bénéficie aussi et surtout d'un réseau de collaborateurs de réputation internationale, en Amérique du Nord et en Europe, qui contribue à la qualité des publications et de l'information.

Les activités directes ou indirectes liées au processus de l'assurance jouent aujourd'hui un rôle économique et social prépondérant dans les pays industrialisés et les pays émergents. Pour certains auteurs, l'importance du secteur est même un signe de développement économique. Il est pourtant plus difficile d'apprécier son rôle dans le développement que celui d'autres branches d'activité qui portent sur des éléments plus tangibles. Ce manque de transparence peut aussi expliquer le peu d'intérêt des étudiants pour le secteur de l'assurance. C'est une des missions de la revue de contribuer à la connaissance du domaine et de servir de véhicule à la transmission de l'information scientifique, technique et managériale. Pour ce faire, aujourd'hui, une publication doit être aussi visible sur les médias électroniques et être indexée dans les forums de discussion. Dans un proche avenir la revue *Assurances et Gestion des Risques (Insurance and Risk Management)* va devoir accroître sa visibilité auprès de ses partenaires, à savoir ses abonnés, les universitaires, les professionnels et les étudiants qui seront les futurs partenaires de la revue.

Ce numéro préparé par Martin Boyer et Rémi Moreau est bien dans la continuité des objectifs de la revue et propose des articles académiques expliquant des aspects statistiques ou techniques des opérations d'assurance et des articles professionnels rendant compte de cas pratiques directement liés aux intérêts des assurés et des assureurs. Bonne lecture.

J. François Outreville

Today we live in a world in which competition and evaluation are in all spheres of the economy, including scientific research. The publication of research papers and the transfer of scientific information are the measurable outputs of scientific activity. Management and administrative sciences have incorporated this target and the number of academic journals in all academic areas is steadily increasing.

Compared to its role in the economy, insurance remains a marginal topic in economics or business administration and management, both in terms of research interest and teaching. One of the reasons commonly proposed seemed to be, until recently, the lack of interest of economists for the concepts of risk and uncertainty. The situation has changed today and to be convinced it is sufficient to look at the list of journals stating an interest and publishing papers in the field of insurance, risk and risk management.

*Insurance and Risk Management (Assurances et Gestion des Risques)* was created under the name *Assurances* in April 1932 by Gérard Parizeau and will publish next year its 80<sup>th</sup> volume. It is one of the oldest academic publications in the field of insurance. The *Journal of Risk and Insurance*, the official publication of the *American Risk and Insurance Association*, was published for the first time in 1933 under the name “*Proceedings of the Annual Meeting of the American Association of University Teachers of Insurance*”.

Since its acquisition by HEC Montréal in October 1996, it has remained under the direction of the previous directors, Georges Dionne and Martin Boyer, and thanks to their efforts, a reference journal in the French-speaking world but also the only truly bilingual magazine (French and English) in the field of insurance and risk management.

*Insurance and Risk Management* is an academic journal but also a journal of interest to professionals. It is a source of reference for academics and researchers in the field of insurance, management students, professionals in the insurance industry and other professionals seeking information on the sector. It enables the convergence of ideas between these different groups.

The journal is interested not only by the Canadian market but also by the international environment of insurance, legal aspects of insurance and the history of insurance products or markets. It welcomes all theoretical and practical works and all aspects of insurance and risk management. The Journal encourages submission of articles offering international comparisons, and reviews of the literature on the theoretical and practical aspects of insurance.

*Insurance and risk management* also receives substantial inputs from its network of renowned international members of the editing board who are contributing to the quality of publications and information.

Activities directly or indirectly related to the production of insurance today play an important economic and social role in both industrialized and emerging countries. For some authors, the sector's importance is even a sign of economic development. Yet, it is more difficult to assess its role in development than other industries that deal with more tangible outputs. This lack of transparency may also explain the lack of student interest in the insurance industry. This is one of the missions of the journal to contribute to the knowledge of this field of activities and to serve as a vehicle for the transmission of scientific, technical and managerial information. To do so, today, a publication must also be visible on the electronic media and be indexed in the forums. In the near future, *Insurance and Risk Management (Assurances et Gestion des Risques)* will have to increase its visibility among its partners, i.e. its customers, the academic community, professionals interested by the subject, and students who will be the future partners of the journal.

This issue, proposed by Martin Boyer and Rémi Moreau, is a continuation of the objectives of the journal and offers academic articles explaining statistical and technical aspects of insurance operations, and professional articles reporting on case studies directly related to the interests of policyholders and insurers. Enjoy your reading.

J. François Outreville